

# 四季報

発行／(一社)福島県建築士事務所協会県北支部青年部 広報渉外委員会  
所在地／〒960-8061 福島市五月町 4-25 福島県建設センター5階  
TEL (024) 521-4033 FAX (024) 521-5087

(一社)建築士事務所協会県北支部青年部活動 NEWS ～ 平成 25 年度 後期号 ～

## = 平成 25 年度後期 青年部事業活動報告 =

### ◆ 木を生かす新しいビジネス発信！木づかい啓発セミナー

実施日：平成 25 年 11 月 30 日 (土) ◆

2013 年 11 月 30 日(土)伊達市立保原小学校にて、「木を生かす新しいビジネス発信！木づかい啓発セミナー」が開催され、県北支部青年部も参加いたしました。

基調講演の講師は、昨年我々の団体でも講演をいただいた東京大学名誉教授の安藤直人氏で、木質系材料の幅広い応用方法を海外の施工事例などを取り上げ解りやすく説明していただきました。

また、パネルディスカッションでは、安藤教授に加え、阿部直人建築研究所の阿部氏、電通の国重氏、西条産業情報支援センターの徳永氏、南東北木材の鈴木氏の 5 名がそれぞれの立場での「木」の利用、「木」についての情報発信をどのようにするかを知ることができました。植栽活動から製材・利用までの一貫した流れを体験できる活動を起点とできれば「木」について深く考えることができるのではないかと思います。

主催である伊達クラフトデザインセンター（ディー・シー・ツー）有限責任事業組合 DC2 は、福島の木材により幅広い可能性を見出した製品作成を行っており、伝統的な組子だったり、家電製品や日用品に木の素材感をいかしたデザインになっており、購買意欲をそそられるものが製品が紹介されてありました。



### ◆ 街、人、絆-福島復興の礎

実施日：平成 26 年 2 月 5 日 (水) ◆

平成 26 年 2 月 5 日(水)、ビックパレットふくしまにて、(一社)福島県建築士事務所協会主催の「街、人、絆-福島復興の礎」をテーマとする建築士事務所キャンペーンに青年部も参加しました。

新製品・新工法セミナーでは、賛助会員、建材メーカーの方々から、最新の製品、工法について勉強しました。

また、講演会では、講師の隈研吾氏から「場所の力」と題し、その土地の持つ復元力と人の力によって全てのものが生きるために必要な形になるという「ものづくりの根幹」とも言える話を聞かせていただきました。やはり思考の深さを感じさせられる講演でした。



## ◆ 平成 25 年度研修旅行 in 東京

実施日：平成 26 年 2 月 22～23 日（土～日）◆

### ○1 日目 (TOTO ギャラリー間・

東京大学弥生講堂アネックス等見学)

今回の研修旅行は、木質構造の可能性探ることをメインに、伝統建築、近代建築、最先端の建築技術まで、欲張って向学のために東京へ行ってまいりました。

まず、当会員の TOTO の友重さんの案内により、TOTO ショールーム、ギャラリー間の見学をしました。こちらでは内藤廣氏の作品展が開催されており、同氏の代表作や計画中の作品模型などが展示されていました。

次に、東京大学弥生講堂アネックスの見学をしました。同大学名誉教授の安藤直人氏に講堂の説明、設計時の苦労話、使用した材料の特徴を説明していただきました。外壁等の外部に木質系の材料を使う難しさを改めて考えることができました。

### ○二日目 (上野・秋葉原・浅草等まち歩き)

二日目は、午前中は、台東区にある旧岩崎邸を見学し、その後、隣にある国立現代建築資料館では板倉準三の作品展が開催されていたのでそちらも見学してきました。計画外に思わぬ収穫があり知識の蓄積ができました。

午後はグループに分かれ、下町・近代・社寺見学と個々に興味のある場所へ行き、まち歩き、伝統芸能等を見学し、見聞を広めてきました。今回の研修旅行も、有意義なものとなり、今後の業務の糧となるものでした。



## ◆ 県北支部青年部臨時総会

実施日：平成 26 年 3 月 27 日（木）◆

平成 26 年 3 月 27 日 (木)、県北支部青年部臨時総会を開催しました。

臨時総会の後、今年度で青年部を卒業される、(有)大野建築設計事務所 河野忠さん、広栄電設(株) 加藤裕司さんの送別会を開催しました。

お二人は、青年部設立当初より青年部を牽引されてきた方です。今後共、何かとお忙しいと思いますが、青年部へのご指導、ご鞭撻のほどよろしく願います。

長年に渡り本当にありがとうございました。